

Quelle:

<https://www.idowa.de/regionen/landshut/vilsbiburg/gasthof-haslbeck-wieder-kurz-geoeffnet-2020365.html>

Silicon Vilstal: Dialogveranstaltung zur Stadtmitte

Gasthof Haslbeck wieder kurz geöffnet

08.09.2021 | aktualisiert am 08.09.2021, 21:35 Uhr

Georg Soller



Die Vilsbiburger Innenstadt ist derzeit das Thema vieler Überlegungen zu einer neuen Belebung.
Foto: Wolfgang Schmelzer

Im Rahmen des diesjährigen Silicon Vilstal Erlebnisfestivals, das vom 23. bis 26. September dezentral im Vilstal stattfindet, sind auch zwei Veranstaltungen in Vilsbiburg geplant. Das Thema "Social Economy" wird am Freitagvormittag thematisiert, am Samstagvormittag geht es um eine nachhaltige Stadtentwicklung. "Gesellschaftliche Innovation wird beim diesjährigen Silicon Vilstal Festival großgeschrieben", sagt Initiator Helmut Ramsauer.

Gesellschaftliche Innovation ("Social Innovation") ist ein zunehmend wichtiges Trendthema. Man erkennt, dass Digitalisierung und Innovation nur funktionieren, wenn man damit auch die Menschen erreicht und die beabsichtigten Neuerungen an der Gesellschaft ausrichtet. Diese Entwicklung wird vorangetrieben durch gesellschaftliches Unternehmertum;

die Fachbegriffe "Social Economy", "Social Entrepreneurship" sind in zukunftsgerichteten Kreisen allgegenwärtig.



Foto: Helmut Ramsauer

Fachkonferenz im Kröninger Hafner Museum

Auf der Fachkonferenz "Social Economy in ländlichen Regionen" wird am Freitag, 24. September, von 9 bis 12 Uhr im Museum Vilsbiburg ein Bogen gespannt von Aktivitäten in der Region über die deutschlandweite Szene bis zur Sichtweise in Europa. Eröffnet wird die Veranstaltung mit einem Beitrag von Bürgermeisterin Sibylle Entwistle zu gesellschaftlicher Zusammenarbeit in unserer Heimatregion.

Anschließend stellt Markus Sauerhammer, der Vorsitzende des Social Entrepreneurship Netzwerks Deutschland (SEND e.V.), die bundesweiten Aktivitäten vor. Karel Vanderpoorten stellt die Sichtweise bei der EU-Kommission vor. Er ist dort als Policy Officer für Social Economy verantwortlich - vergleichbar mit einem Referenten im höheren Dienst in einem deutschen Ministerium. Silicon Vilstal ist seit August als erste deutsche Organisation als Social Economy Cluster bei der EU-Kommission anerkannt. An diesem Freitag wird diese Rolle offiziell bekanntgegeben.

Den Abschluss macht dann der Schweizer Benjamin Talin. Als Gründer von MoreThanDigital, der mittlerweile größten Digital-Initiative in Europa, setzt er sich für Innovation, Veränderung und Technologie zum Wohle der

Gesellschaft ein. Das von ihm gestartete Projekt "Tech Valley" vernetzt europaweit Regionen, um sie zu einer großen gemeinsamen virtuellen Innovationsregion zu machen.

Teilnehmer aus verschiedenen Ländern Europas sind bei der Veranstaltung live zugeschaltet und stehen auch für Online-Diskussionen bereit.

Veranstaltung an einem besonderen Ort

Die Stadtmitte Vilsbiburg ist zukünftig Schauplatz spannender Ortsentwicklungs-Projekte. Bei einem Mitmachdialog "Innenstadt & Ortsmitte" am Samstag, 25. September, zwischen 9 und 12 Uhr wird dazu ein aktiver Austausch mit Interessierten geführt.

Die Veranstaltung findet an einem besonderen Ort statt, im ausgebrannten Erdgeschoss des früheren Gasthofs Haslbeck am Stadtplatz. Dadurch können auch die Besucher des Wochenmarktes spontan und unkompliziert teilnehmen. Durchgeführt wird die Veranstaltung in Zusammenarbeit von Stadt Vilsbiburg, Querfeld-Design und Silicon Vilstal.

Zu jeder vollen Stunde gibt es Vorträge zur Innenstadtentwicklung Vilsbiburgs, die von Querfeld-Design unterstützt wird. Darüber hinaus werden die Aktivitäten des Silicon Vilstal-Projektes "Ortsmitte 2.0" vorgestellt, das derzeit zusammen mit der Marktgemeinde Geisenhausen stattfindet. Danach gibt es jeweils einen Dialog mit den Teilnehmern, bei dem Ideen gesammelt werden.

Info

Der Zugang zu den beiden Veranstaltungen ist kostenfrei. Weitere Informationen zum Silicon Vilstal Erlebnisfestival gibt es unter www.siliconvilstal.de/erlebnisfestival21 sowie laufend in der Vilsbiburger Zeitung. Weitere Workshops finden im Trachtenkulturzentrum Holzhausen statt.